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INFORMACIÓN OFTALMOLÓGICA

‘Información Oftalmológica’.- ¿Desde cuándo y quiénes llevan traba-
jando en el XXXII Congreso de la SECPOO, que se celebrará en Tenerife del 7 
al 9 de junio? ¿Cómo se repartieron las tareas?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Ya en 2019, en el Congreso de la 
SECPOO en Barcelona, habíamos presentado la solicitud para organizarlo 
en Tenerife. Por determinadas circunstancias no fue posible y aprovechamos 
el Congreso celebrado en Santiago de Compostela para solicitarlo. Se había 
presentado también la candidatura de Burgos, pero finalmente salió elegido 
Tenerife.

El Comité Organizador está compuesto, además, por la Dra. Barbara 
Acosta y el Dr. Fredy Ruiz, de la Sección de Oculaplástica del Servicio de 
Oftalmolologia del Hospital Nuestra Señora de Candelaria, y la Dra. Erika Me-
dina, responsable de dicha Sección del Hospital Universitario, ambos en Te-
nerife.

Hemos tenido varias tomas de contacto, pero la primera preocupación 
era elegir la sede del Congreso. Tras varias opciones, consideramos que la 
más idónea corresponde a la Pirámide de Arona, con una buena ubicación 
y con auditorio de gran capacidad. Posteriormente se consideraron la invita-
ción a las autoridades a la ignauración, divulgación, temas científicos, Mesa 
Conjunta con la Sociedad Canaria de Oftalmología enfocada a la Oculoplas-
tia, etc.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué ha sido lo más complicado de su 
labor?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Sin duda, encontrar la sede idónea 
para que se adecúe a nuestras necesidades, como ubicación, capacidad, 
medios informáticos,….

‘Información Oftalmológica’.- ¿Y lo más gratificante?
Dr. José Luis Delgado Miranda.- Ver el interés y la ilusión de todos los 

miembros del Comité Organizador y el apoyo incondicional de los miembros 
de la SECPOO.

UN CUIDADO PROGRAMA CIENTÍFICO

‘Información Oftalmológica’.- Vamos a analizar el programa científico 
diseñado. ¿Cuáles fueron los objetivos de partida del mismo a nivel general y 
cómo hicieron para configurarlo?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Seguimos las pautas de los demás 
Congresos SECPOO. Es primordial dar cabida a todas las tendencias en Ocu-
loplástica, enfocadas desde diferentes puntos de vista, que van a ser enrique-
cedores para los asistentes. Hacemos hincapié en las Comunicaciones de la 
SECPOO y SOPANOP, así como en las de los ex presidentes. Habrá mesas 
redondas con temas de estética ocular y las ya comentadas Comunicaciones 
de los invitados extranjeros, desayunos con expertos y mesas redondas de 
gran interés. Además, como es habitual, contaremos con comunicaciones 
libres, en panel, etc. Me gustaría destacar una novedad muy importante para 
nosotros: habrá una mesa de Oculoplástica Canaria.

‘Información Oftalmológica’.- Ya en detalle, ¿podría indicarnos los po-
nentes internacionales previstos y los temas que abordará cada uno? ¿Cómo 
se decidió que fuesen ellos?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Los ponentes internacionales elegi-
dos, y que seguro nos aportarán novedades, tanto técnicas como quirúgicas, 
son el Dr. Martin Devoto (Argentina), que nos mostrará sus conocimientos en 
Blefaroplastia, además de Cosmética y otros temas, y el Dr. Altug Cetinkaya 
(Turquia), un gran cirujano oculoplástico, que nos presentará otro punto de 
vista diferente a la escuela latina y que puede ser muy inovador para nosotros.

‘Información Oftalmológica’.- Se ha previsto el desarrollo de dos Me-
sas Redondas, ¿podría detallarnos las claves generales de las mismas y las 
particulares de cada una de ellas, con los ponentes y temas previstos?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- La primera mesa estará dedicada a 
casos complicados de estética ocular, un tema de creciente interés en los 
últimos años; la dirigirá el Dr. Michel Tazartes, en colaboración con el Dr. 
 Guilherme Castela, Dra. Nuria Pfeiffer, Dr. César Hita y Dra. Dolores Abelenda.

La segunda mesa se centrará en algoritmos en la microcirugía de la órbita 
y estará dirigida por el Dr. José V. Pérez Moreiras, junto con Dr. Guilherme 
Castela y la Dra. Dolores Abelenda.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué temas y ponentes focalizarán cada 
uno de los 3 Simposios previstos?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Me van a permitir que me guarde esta 
información pues habrá muchas sorpresas. Además, ¡no vamos a desvelar to-
dos los secretos del programa! Lo mejor es venir al Congreso y vivir en directo 
todo lo que estamos preparando.

Dr. José Luis Delgado Miranda, presidente del Comité Organizador del XXXII Congreso de la SECPOO

«Hay un interés cada vez mayor en los Servicios de 
Oftalmología por la Cirugía Oculoplástica»

La Pirámide de Arona (Hotel Cleopatra Palace), al sur de la isla de Tenerife, será la espléndida sede de celebración del 
XXXII Congreso de la Sociedad Española de Cirugía Plástica Ocular y Orbitaria (SECPOO), entre el 7 y el 9 de junio próximo. 
El Dr. José Luis Delgado Miranda encabeza un Comité Organizador que ha diseñado un programa lleno de alicientes, que 

permitirá revisar todas las cuestiones que preocupan a un colectivo profesional cada día más numeroso, a la vez que, como 
explica en esta entrevista, se dará cabida «a todas las tendencias en Oculoplástica, enfocadas desde diferentes puntos de 

vista, que van a ser enriquecedores para los asistentes». Destaca, además, entre las múltiples novedades de la convocatoria, 
la celebración de una mesa de Oculoplástica Canaria.

“
«La estética es el punto más novedoso de la 

evolución de la Oculoplástica»

”
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PREVISIONES MUY ALENTADORAS DE PARTICIPACIÓN

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué objetivos se buscan con los Cur-
sos de Actualización planificados? ¿Se conocen ya los temas y ponentes de 
los mismos?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Aquí sí voy a aportar alguna informa-
ción añadida. El Curso «Abordaje multidisciplinar quirúrgico. Papel del ocu-
loplástico» va a estar dirigido por el Dr. Oscar Felguera y colaborarán cono-
cidos oculoplásticos de España (Dr. Marco Sales, Dra. Maravillas Abia, y Dr. 
Santiago Ortiz). Se analizará la importancia del oculoplástico en patologías 
que requieren la particpación de varias especialidades, entre otras, Otorrino, 
Neurocirugía o Maxilofacial para poder abordar patologías en las que el ojo o 
la órbita queda relacionado con otras estructuras adyacentes y así poder dar 
una mejor solución.

El Curso «Tratamiento Estético integral periocular» estará dirigido por los 
Dres. Gorka Martínez Grau y Dr. Juan Carlos Sánchez España y tendrá como 
colaboradores a los Dres. Alejandra Amesty, Dr. Javier Beut, Dr. Enrique Fer-
nández Romero y Dra. Seila Karina Mota.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué previsiones manejáis respecto al 
número de Comunicaciones en panel, Comunicaciones rapid fire con póster, 
Comunicaciones libres y Comunicaciones en vídeo?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Las previsiones de participación son 
muy alentadoras y, viendo cómo se va desarrollando todo, creemos que ha-
brá alrededor de 100 Comunicación en Póster, en torno a los 30 Rapid Fire, 
10 Comunicaciones en Vídeo y 40 Comunicaciones Libres.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué se van a encontrar los asistentes en 
la zona de exposición comercial? ¿Cuántos colaboradores esperáis al respecto?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- La gran ventaja de este año es que la 
exposición comercial va a estar contigua al auditorio, con lo cual va a haber un 
contacto muy estrecho. Hasta la fecha, son ya muchas las casas comerciales 
que han mostrado interés en tener una participación activa en el Congreso; 
creemos que serán alrededor de 12-14 las casas comerciales que estarán 
presentes.

GRAN INTERÉS DE LOS NUEVOS OFTALMÓLOGOS

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué cuestiones preocupan más en la 
actualidad a los oftalmólogos de Cirugía Plástica Ocular y Orbitaria? ¿Prevé 
que cambien en los próximos años?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Observo un interés cada vez mayor 
dentro de los Servicios de Oftalmología por la Cirugía Oculoplástica, con una 
implicación cada vez mayor de los residentes. Una vez finalizada su forma-
ción, hay una gran inclinación por la subespecialidad de Oculoplástica. Es 
evidente que la estética es el punto más novedoso de la evolución de la Ocu-
loplástica, pero he advertido que su principal preocupación es una formación 
médico-quirúrgica adecuada.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Cómo se ve la especialidad por los jó-
venes oftalmólogos?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- En los Servicios de Oftalmología hay 
una gran demanda de la Subespecialidad de Oculoplástica, que va paralela a 
la formación de especialistas en este campo. Hay gran interés de los nuevos 
oftalmólogos y se observa además su deseo de mejorar a través de una sólida 
formación.

‘Información Oftalmológica’.- ¿Le gustaría destacar algún otro aspec-
to?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Sí, me gustaría resaltar la importancia 
que para los canarios tiene la celebración de este importante Congreso en Te-
nerife, que supondrá para algunos el inicio en este campo de la Oftalmología.

También me gustaría agradecer el respaldo de los Doctores que han veni-
do a Tenerife, a nuestro Hospital de Nuestra Señora de la Candelaria, a ayu-
darnos a mejorar nuestros conocimientos. A los Dres. Juan Juncea, Ramón 
Medel, Nicolás Toledano, Marco Sales, Ángel Arteaga, Angel Romo, Ignacio 
Genol y Bacil Stoica mi mayor reconocimiento y agradecimiento.

“
«Creemos que habrá alrededor de 100 

Comunicación en Póster, en torno a los 30 
Rapid Fire, 10 Comunicaciones en Vídeo y 40 

Comunicaciones Libres»

”

Interés creciente por esta 
Subespecialidad

‘Información Oftalmológica’.- ¿Qué previsiones de asistentes, 
y acompañantes, manejan? ¿Podría adelantar lo más destacado del 
programa para dichos acompañantes?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Calculamos que la participa-
ción de este Congreso será de unas 300-350 inscripciones, teniendo 
en cuenta , que es una subespecialidad de la Oftalmología por la que 
cada vez hay más interés a nivel nacional, tanto por oftalmólogos no-
veles como residentes.

El lugar ofrece múltiples opciones para los acompañantes, destacando 
sobre todo, y dada su buena ubicaciòn, la posibilidad de realizar excursio-
nes marítimas y acceder a las zonas de ocio cerca de la sede del Congreso.

Un auditorio a nivel de playa
‘Información Oftalmológica’.- ¿Por qué decidieron que el marco de cele-

bración fuese La Pirámide de Arona, al sur de la isla? ¿Qué se van a encontrar 
los asistentes, tanto en lo que se refiere a la zona como a las instalaciones del 
hotel?

Dr. José Luis Delgado Miranda.- Ante todo, nos gustó que el auditorio 
esté en el mismo Hotel Cleopatra y a pocos metros de una red hotelera de pri-
mer nivel, pudiendo los asistentes desplazarse a pie, sin necesidad de recurrir a 
medios de transporte. La cercanía de los alojamientos supone una gran como-
didad y fue algo que valoramos mucho.

A nuestro juicio, otra ventaja añadida es estar prácticamente a nivel de playa, 
con lo cual nos podemos tomar un descanso entre la mañana y la tarde.


